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川崎市
か わ さき し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

7期
き

 第
だい

2年
ねん

 第
だい

2回
かい

 第
だい

1日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

1 日時
に ち じ

 2009(平成
へいせい

21)年
ねん

6月
がつ

14日
か

(日
にち

) 午後
ご ご

2時
じ

～5時
じ

 

2 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さき し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

3 出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 22名
めい

 

金
きん

 成美
そ ん み

､金
きん

 勇徳
よんどく

､高
こう

 義
うぃ

甲
がぶ

、権
ごん

 純徳
すみのり

､趙
ちょう

 龍済
よんじぇ

､朴
ぱく

 海淑
へ す く

､裵
ぺ

 康徳
が ん ど

､ 

殷
いん

 珊珊
さんさん

､上田
う え だ

 馨霞
しんしゃ

､姜
きょう

 弘
こう

､金
きん

 蓓
ばい

､張
ちょう

 学峰
がくほう

､古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

､楊
よう

 帆
はん

､ 

髙橋
たかはし

 ロサ
ろ さ

､パラード
ぱ ら ー ど

 ベルフェ
べ る ふ ぇ

､タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

､ 

エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

､モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

､ユナズ
ゆ な ず

 イサヌル
い さ ぬ る

 アフディ
あ ふ で ぃ

､ 

千田
せ ん だ

 マリアナ
ま り あ な

 オアナ
お あ な

､クシュタ
く し ゅ た

 オレナ
お れ な

 

 

（２）事務局
じ む きょ く

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､岡崎
おかざき

 主幹
しゅかん

､清田
き よ た

 主幹
しゅかん

 

西山
にしやま

 主幹
しゅかん

､小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､三田村
み た む ら

 職員
しょくいん

､渋谷
し ぶ や

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

4 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

   11人
にん

 

5 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む きょ く

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

① 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について 

② 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

・全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

 

（４） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

① 実行
じっこう

委員会
い い んか い

報告
ほうこく

 

② 市
し

の審議会等委員
し ん ぎか いと うい いん

の活動
かつどう

報告
ほうこく

 

③ その他
た

 

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（６） 閉会
へいかい

 

 

6 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「2009年度
ね ん ど

第
だい

2回
かい

第
だい

1日
にち

川崎市
か わ さき し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

をはじめる。まず事務局
じ む きょ く

より説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」 

事務局
じ む きょ く

 「これまでの意見
い け ん

にあった、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の肩書
か た が

きがついた名刺
め い し

を事務局
じ む きょ く

で作成
さくせい

した。活用
かつよう

し

ていただきたい。」 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「6月
がつ

2日
か

に市議会
し ぎ か い

の市民
し み ん

委員会
い い んか い

へ正副
せいふく

委員長
いいんちょう

で報告
ほうこく

を行
おこな

った。傍聴
ぼうちょう

ありがとうございま

す。やはり傍聴
ぼうちょう

が増
ふ

えると、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

をアピール
あ ぴ ー る

できると思
おも

うので、ぜひ来年
らいねん

提言
ていげん

提出
ていしゅつ

の際
さい

には、

時間
じ か ん

許
ゆる

す限
かぎ

り参加
さ ん か

していただきたい。 

それから、名刺
め い し

について。以前
い ぜ ん

から、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の話
はなし

をする時
とき

に、肩書
か た が

き自体
じ た い

をうまく説明
せつめい

でき

ないことがあり、事務局
じ む きょ く

と検討
けんとう

して、名刺
め い し

を作成
さくせい

することになった。第
だい

8期
き

の募集
ぼしゅう

や審議会
し ん ぎか い

等
とう

の場
ば

で
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活用
かつよう

を。」 

【教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

】 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「それでは教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

の会議
か い ぎ

を 行
おこな

う。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

までの会議
か い ぎ

は今日
き ょ う

を入
い

れて3回
かい

。

次回
じ か い

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

実行委員会
じっこういいんかい

には教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

として、いくつテーマ
て ー ま

と分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

けるか報告
ほうこく

し

なくてはならない。今
いま

のところ学習支援
がくしゅうしえん

に関
かん

しては議論
ぎ ろ ん

がまとまりつつある。しかし当初
とうしょ

検討
けんとう

を

予定
よ て い

していた、国際理解
こくさいりかい

や多文化
た ぶ ん か

については、まだ十分
じゅうぶん

に議論
ぎ ろ ん

されていない。本日
ほんじつ

の課題
か だ い

は

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

にどういった提言
ていげん

案
あん

を行
おこな

うか。 

  まずは事務局
じ む きょ く

に前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを行
おこな

ってもらい、議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

めていきたい。」 

 

 事務局
じ む きょ く

小川課長補佐
お が わ か ち ょ う ほ さ

より、前回
ぜんかい

の教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

の議論
ぎ ろ ん

の説明
せつめい

。 

 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「次
つぎ

に、これまでの学習支援
がくしゅうしえん

についてのまとめをお願
ねが

いします。」 

 

 事務局
じ む きょ く

渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

より、 小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

における学習言語
がくしゅうげんご

と教科
きょうか

の支援体制
しえんたいせい

の形成
けいせい

、地域
ち い き

の

ネットワーク
ね っ と わ ー く

づくり、保護者
ほ ご し ゃ

への支援
し え ん

、高校
こうこう

受験
じゅけん

、以上
いじょう

4つの柱
はしら

からなる、資料
しりょう

「外国
がいこく

につながる

子
こ

どもたちの学
まな

びの機会
き か い

を川崎市
か わ さき し

内
ない

において保障
ほしょう

する制度
せ い ど

およびネットワーク
ね っ と わ ー く

を形成
けいせい

する」につい

て説明
せつめい

。 

 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「これまでの議論
ぎ ろ ん

を4つの 柱
はしら

からまとめた。では議論
ぎ ろ ん

していきたい。 私
わたし

は市
し

の

日本語指導等協力者
にほんごしどうとうきょうりょくしゃ

をしているが、平均
へいきん

的
てき

な派遣期間
は け ん き か ん

に当
あ

たる1年間
ねんかん

では、ある程度
て い ど

の日常会話
にちじょうかいわ

はで

きるようになるが、教科
きょうか

書
しょ

を読んだり問題
もんだい

を読
よ

み解
と

く学習言語
がくしゅうげんご

までは身
み

につかない。学習言語
がくしゅうげんご

の

習得
しゅうとく

には、はやくても3年
ねん

はかかる。その間
あいだ

、子
こ

どもたちは、わからない日本語
に ほ ん ご

の授業
じゅぎょう

を座
すわ

って聞
き

いているだけとなって、どんどん学習
がくしゅう

が遅
おく

れてしまう。授業
じゅぎょう

中
ちゅう

の支援
し え ん

など必要
ひつよう

なことは様々
さまざま

あり、

支援
し え ん

する期間
き か ん

は3年
ねん

など延長
えんちょう

できればと思
おも

う。」 

殷委員
い ん いい ん

 「中学校
ちゅうがっこう

、特
とく

に高校
こうこう

に入
はい

ると、日常会話
にちじょうかいわ

能力
のうりょく

程度
て い ど

ではついていけない。また学習言語
がくしゅうげんご

が理解
り か い

できるようになっても、なかなか教科
きょうか

の学習
がくしゅう

にはついていけない。2005年
ねん

の提言
ていげん

より踏
ふ

み込んだ

提言
ていげん

が必要
ひつよう

。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「具体的
ぐ た いて き

な提案
ていあん

などあるか。」 

古谷委員
ふ る や い い ん

 「勉強
べんきょう

が遅
おく

れている子
こ

どもたちに、中学校
ちゅうがっこう

でも小学校
しょうがっこう

でも個別
こ べ つ

に授業
じゅぎょう

することがある。

日本語
に ほ ん ご

だけ少
すこ

しわかっていても、理解
り か い

能力
のうりょく

、日本語
に ほ ん ご

としての試行回路
し こ う か い ろ

のようなものが慣
な

れていない

ので、個別
こ べ つ

の授業
じゅぎょう

などを通
とお

して、勉強
べんきょう

する機会
き か い

やじっくり時間
じ か ん

をかけて教
おし

えることが必要
ひつよう

。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「子
こ

どもは一人
ひ と り

一人
ひ と り

違
ちが

うので、遅
おく

れる子
こ

どももいれば、早
はや

い子
こ

どももいる。遅
おく

れているか

らといって、悪
わる

いことではない。またそういった教師
きょうし

や支援
し え ん

者
しゃ

の判断
はんだん

も絶対
ぜったい

ではない。また国
くに

ごと

のシステムの違
ちが

いによって、遅
おく

れが出
で

てしまうこともある。これは専門家
せ ん もん か

などの協 力
きょうりょく

が必要
ひつよう

。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「この1番目
ば ん め

項目
こうもく

について具体的
ぐ た いて き

な支援
し え ん

の必要
ひつよう

性
せい

には全員
ぜんいん

が共感
きょうかん

している。これを提言
ていげん

に

入
い

れるかどうか、挙手
きょしゅ

で意見
い け ん

を伺
うかが

いたい。ほぼ全員
ぜんいん

が賛成
さんせい

、提
てい

案
あん

に入
い

れていきたい。2番目
ば ん め

につい

てはいかがか。
 

」 

殷委員
い ん いい ん

 「賛成
さんせい

します。大和
や ま と

市
し

には外国
がいこく

につながる高校
こうこう

生のボランティアグル
ぼ ら ん て ぃ あ ぐ る

ープ
ー ぷ

がある。その地域
ち い き

でもやはり学習支援
がくしゅうしえん

が問題
もんだい

になっている。そこでは高校
こうこう

生
せい

が小
しょう

・中学生
ちゅうがくせい

向
む

けて、勉強
べんきょう

を教
おし

えてい

る。
 

」 

古谷委員
ふ る や い い ん

 「他
た

の自治体
じ ち た い

で、会場
かいじょう

を用意
よ う い

して1回
かい

1500円
えん

でボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を集
あつ

め、小学生
しょうがくせい

や中学生
ちゅうがくせい

に

学習支援
がくしゅうしえん

を行
おこな

っているケースがある。大学
だいがく

生
せい

や高校
こうこう

生
せい

などを巻
ま

き込
こ

んでいくことが重要
じゅうよう

だと思
おも

う。

受験
じゅけん

に向
む

けた日本語
に ほ ん ご

を含めた支援
し え ん

ということになると思
おも

う。 
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  かつて中学生
ちゅうがくせい

の数学
すうがく

の支援
し え ん

を 行
おこな

ったが、複雑
ふくざつ

な計算
けいさん

はできても、文章
ぶんしょう

題
だい

を理解
り か い

できず問題
もんだい

を

理解
り か い

できないことがあった。そうした時
とき

には、難
むずか

しい日本語
に ほ ん ご

をやさしく教
おし

えていくことが必要
ひつよう

。」 

エロック委
え ろ っ く い

員
いん

 「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

実行委員会
じっこういいんかい

でオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

での分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

が問題
もんだい

となった。次回
じ か い

の

実行委員会
じっこういいんかい

で報告
ほうこく

する必要
ひつよう

があるので、1つの分科会
ぶ ん かか い

となるのか、2つの分科会
ぶ ん かか い

となるのか固
かた

める

必要
ひつよう

がある。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「学習支援
がくしゅうしえん

をまとめて1つの分科会
ぶ ん かか い

としたい、提
てい

案
あん

の内容
ないよう

についてはオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

までに

修正
しゅうせい

することはできる。できれば参加
さ ん か

者
しゃ

の意見
い け ん

を集 中
しゅうちゅう

して伺
うかが

いたいので、テーマ
て ー ま

ごとに分科会
ぶ ん かか い

を

分
わ

けられたらと思
おも

う。もう1つ分科会
ぶ ん かか い

を作
つく

るならば、そちらの議論
ぎ ろ ん

も進
すす

めておかなければならな

い。」 

姜委員
きょういいん

 「これまで教育文化
きょういくぶんか

の教育
きょういく

を中心
ちゅうしん

に議論
ぎ ろ ん

してきた。この4つは全部
ぜ ん ぶ

持
も

っていっても構
かま

わない

と思
おも

う。多文化
た ぶ ん か

の議論
ぎ ろ ん

は限
かぎ

られていた。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「4項目
こうもく

に関
かん

しては、理解
り か い

していただけたと思
おも

うので、一
ひと

つにまとめてオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に持
も

っ

て行
い

きたい。佐藤指導主事
さ と う し ど う し ゅ じ

に私
わたし

たちの提
てい

案
あん

に関
かん

して、意見
い け ん

やアイディア
あ い で ぃ あ

があれば伺
うかが

いたい。」 

佐藤指導主事
さ と う し ど う し ゅ じ

 「端
たん

的
てき

に4つの視点
し て ん

を出
だ

していただいたと思
おも

う。あの子
こ

たちが豊
ゆた

かに生
い

きるというのは

どういうことなのかというところを、みなさんで共有
きょうゆう

してほしい。どうしても遅
おく

れる、急
いそ

げという

言葉
こ と ば

をかけたくなってしまうのはすごくわかるが、君
きみ

たちの学力
がくりょく

は、ひょっとすると高校
こうこう

くらいに

なってから花
はな

が咲
さ

くかもしれないとか、大学
だいがく

になったら絶対
ぜったい

すばらしい人間
にんげん

になるというようなこ

とを、先生
せんせい

・保護者
ほ ご し ゃ

・支援
し え ん

者
しゃ

に言
い

ってほしいと思
おも

っている。そうしたことがあった上
うえ

での、この4つ

の柱
はしら

だと最近
さいきん

強
つよ

く思
おも

っている。 

  地域
ち い き

のネットワーク
ね っ と わ ー く

は、様々
さまざま

な連携
れんけい

がある。川崎
かわさき

では、麻生区
あ さ お く

ではじまっている行政
ぎょうせい

と

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

が協働
きょうどう

で事業
じぎょう

を行
おこな

うようなことが、必要
ひつよう

ではないかと思
おも

う。単
たん

なるボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

だけ

とか、行政
ぎょうせい

だけというような形
かたち

では、やはり情報
じょうほう

がうまく伝
つた

わらない。ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

と行政
ぎょうせい

がや

るということで、行政
ぎょうせい

内
ない

にも情報
じょうほう

がたくさん入
はい

ってきて、広
ひろ

がりを持
も

てる。川崎区
か わ さき く

で、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の力
ちから

を使
つか

いながらそうしたことができれば、新
あたら

しいと思
おも

う。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「多文化
た ぶ ん か

に関
かん

して議論
ぎ ろ ん

を進
すす

めていきたい。社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の議論
ぎ ろ ん

も踏
ふ

まえて、これまでのま

とめをお願
ねが

いする。」 

 

  事務局
じ む きょ く

渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

が、多文化
た ぶ ん か

関連
かんれん

の第
だい

7期
き

外国人
がいこくじん

代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の議論
ぎ ろ ん

のまとめを説明
せつめい

。 

 

高橋委員
たかはしいいん

 「神奈川
か な が わ

で高校
こうこう

生
せい

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のためのクロスワ
く ろ す わ

ード
ー ど

という会
かい

がある。多
おお

くの子
こ

どもたち

が集
あつ

まり、文化
ぶ ん か

や言葉
こ と ば

のプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

を行
おこな

うのですが、子
こ

どもたちが在留資格
ざいりゅうしかく

や戸籍
こ せ き

の問題
もんだい

を抱
かか

えて

いるケース
け ー す

が多
おお

い。そうした問題
もんだい

でなかなか学習
がくしゅう

に取
と

り組
く

めない子
こ

どもや保護者
ほ ご し ゃ

がいる。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「教育
きょういく

委員会
い い んか い

は多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

に関
かん

してどう考
かんが

えているのか。」 

佐藤指導主事
さ と う し ど う し ゅ じ

 「川崎
かわさき

が目指
め ざ

す 共生
きょうせい

の文化
ぶ ん か

について述
の

べたい。例
たと

えば、インタ
い ん た

ー
ー

ナショナル
な し ょ な る

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

のようなものも多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

、多文化
た ぶ ん か

教育
きょういく

という言
い

い方
かた

ができるが、そうした場
ば

での

象 徴
しょうちょう

される文化
ぶ ん か

におさめられないほど多
おお

くの文化
ぶ ん か

が川崎
かわさき

にある。日本人
に ほ んじ ん

もそれぞれ異
こと

なる文化
ぶ ん か

を持
も

っている、また一人
ひ と り

の人間
にんげん

にもいくつかの文化
ぶ ん か

がある。そういった文化
ぶ ん か

をお互
たが

いに出
だ

し合
あ

い、考
かんが

え、

どうやって一緒
いっしょ

に生活
せいかつ

していこうかということが、目指
め ざ

している国際
こくさい

教育
きょういく

。 

  国
こく

が出
だ

している国際
こくさい

教育
きょういく

というのは大
おお

きく3つの柱
はしら

がある。1つは共生
きょうせい

とか受容
じゅよう

するという考
かんが

え

方
かた

。次
つぎ

に、コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

、単
たん

に人
ひと

とやりとりをするだけではなくて、議論
ぎ ろ ん

をしながら行動
こうどう

に

持
も

っていく資質
し し つ

。3つ目
め

が自
じ

文化
ぶ ん か

というものを大切
たいせつ

にすること。それぞれ文化
ぶ ん か

を持
も

ってみんな頑張
が ん ば

っ

ているということを授業
じゅぎょう

で実践
じっせん

してやっていきたい。」 

古谷委員
ふ る や い い ん

 「私
わたし

が日々
ひ び

感
かん

じることは、どこかの国
くに

の文化
ぶ ん か

というより、日本
に ほ ん

の歌謡曲
かようきょく

を二
に

胡
こ

で演奏
えんそう

する
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など、文化
ぶ ん か

とか教育
きょういく

とかスポ
す ぽ

ー
ー

ツ
つ

とかには国境
こっきょう

はないということを踏
ふ

まえた、文化
ぶ ん か

の土台
ど だ い

みたいな

ものを作
つく

っていかなければならないと思
おも

う。」 

佐藤指導主事
さ と う し ど う し ゅ じ

 「まさにそうしたことが川崎
かわさき

で実践
じっせん

したい国際理解
こくさいりかい

教育
きょういく

。様々
さまざま

な文化
ぶ ん か

を子
こ

どもが感
かん

じ

るようなことを積
つ

み上
あ

げていきたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

 「これまで多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

にかかわってきたが、子
こ

どもの年
ねん

齢
れい

に合
あ

わせて、どう内容
ないよう

を変
か

えていくかということが問題
もんだい

であると思
おも

う。小学生
しょうがくせい

には文化
ぶ ん か

紹介
しょうかい

や民族
みんぞく

の異
こと

なる講師
こ う し

とのふれ

あいも必要
ひつよう

であるが、中
ちゅう

高生
こうせい

には様々
さまざま

な歴史
れ き し

など、年
ねん

齢
れい

にあった多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

を考
かんが

えなくては

ならないと思
おも

う。」 

高橋委員
たかはしいいん

 「もっと国際
こくさい

的
てき

な授業
じゅぎょう

を増
ふ

やすことが必要
ひつよう

。いろいろな文化
ぶ ん か

を学
まな

ぶことによって、子
こ

ども

たちが、民族
みんぞく

や国
くに

のちがいを理解
り か い

して、いじめや差別
さ べ つ

を減
へ

らすことにつながると思
おも

う。」 

権委員
ご ん いい ん

 「提言
ていげん

が要求
ようきゅう

のみになってはならない。また利益
り え き

を得
え

るとしても、その裏
うら

には多大
た だ い

な苦労
く ろ う

が

ある。そのあたりを踏
ふ

まえて提言
ていげん

文章
ぶんしょう

を作
つく

っていく必要
ひつよう

がある。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「小学校
しょうがっこう

で英語
え い ご

の授業
じゅぎょう

が始
はじ

まったが、教科
きょうか

書
しょ

で多文化
た ぶ ん か

への配慮
はいりょ

がなされていた点
てん

がよかっ

た。」 

姜委員
きょういいん

 「子
こ

どもが文化
ぶ ん か

の違
ちが

いなどを認識
にんしき

するようになって、悩
なや

んでいる。互
たが

いに違
ちが

うということを

見
み

ながら成長
せいちょう

すれば、相手
あ い て

の違
ちが

うところを認
みと

められるようになると思
おも

う。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「様々
さまざま

な文化
ぶ ん か

を持
も

つ人
ひと

たちがどう共存
きょうぞん

していくかという話
はなし

と、外国
がいこく

につながる子
こ

どもの

ルーツ
る ー つ

や文化
ぶ ん か

をどう大切
たいせつ

にしていくかという問題
もんだい

がある。中国
ちゅうごく

では少数
しょうすう

民族
みんぞく

の学校
がっこう

があるが、日本
に ほ ん

ではそうした民族
みんぞく

学校
がっこう

への支援
し え ん

や母語
ぼ ご

教育
きょういく

への取
と

り組
く

みが開始
か い し

されていない。」 

金勇徳委員
きんよんどくいいん

 「県
けん

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

イベント
い べ ん と

で各
かく

民族
みんぞく

団体
だんたい

が協 力
きょうりょく

して写真
しゃしん

展
てん

をおこなった。過去
か こ

の歴史
れ き し

があるけれども、これからは多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

で複雑
ふくざつ

な面
めん

を理解
り か い

しつつ手
て

をつないでいくことがねらい。 

  また学生
がくせい

のフォーラム
ふ ぉ ー ら む

も行
おこな

った。差別
さ べ つ

とか、今
いま

思
おも

っていること、訴
うった

えたいこと、主張
しゅちょう

したいこ

とをスピーチ
す ぴ ー ち

する機会
き か い

。国際
こくさい

結婚
けっこん

家庭
か て い

の子
こ

どもの場合
ば あ い

、つながりのある国
くに

の言語
げ ん ご

や歴史
れ き し

を学
まな

びなが

らも時々
ときどき

疑問
ぎ も ん

が生
しょう

じるという、何人
なんにん

かと聞
き

かれると、答
こた

えずらい。やはり国際理解
こくさいりかい

や異
い

文化
ぶ ん か

理解
り か い

が

重要
じゅうよう

であると感
かん

じた。」 

楊委員
よ う いい ん

 「これまでの経験
けいけん

や諸
しょ

外国
がいこく

の研究
けんきゅう

成果
せ い か

を踏
ふ

まえると、子
こ

どもたちの新
あたら

しいものを受
う

け入
い

れる 

力
ちから

は大人
お と な

よりも強
つよ

い。やはり子
こ

どもたちを中心
ちゅうしん

に多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

を考
かんが

えていくことは、効率
こうりつ

性
せい

もあり

将来
しょうらい

性
せい

もあることだと思
おも

う。実
じっ

際
さい

に小学生
しょうがくせい

4年
ねん

生
せい

から5年
ねん

生
せい

くらいが多文化
た ぶ ん か

体験
たいけん

を受
う

け入
い

れやすい

印象
いんしょう

がある。小学生
しょうがくせい

から中学生
ちゅうがくせい

にかけて集 中
しゅうちゅう

して講師
こ う し

を派遣
は け ん

する必要
ひつよう

があるのではないか。」 

中森委員
なかもりいいん

 「子
こ

どもが受
う

け入
い

れても、親
おや

が理解
り か い

を示
しめ

さないことがあるので、できるだけ親
おや

も一緒
いっしょ

にそ

の話
はなし

を聞
き

いた方
ほう

がいいのではないかと思
おも

う。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

のクラス
く ら す

を行
おこな

うときは、教室
きょうしつ

を開放
かいほう

するなど工夫
く ふ う

すれば親
おや

も参加
さ ん か

しやすくな

るだろう。」 

中森委員
なかもりいいん

 「以前
い ぜ ん

多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

のクラス
く ら す

に参加
さ ん か

して非常
ひじょう

によい経験
けいけん

になった。これまで子
こ

どもの話
はなし

だけ

で終
おわ

わってしまっていたが、親
おや

も一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

して、子
こ

どもとのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

も増
ふ

えたので

す。」 

上田委
う え だ い

員
いん

 「私
わたし

が通
かよ

っている高津
た か つ

市民
し み ん

館
かん

の日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

では、毎
まい

年
ねん

一回
かい

小学校
しょうがっこう

を訪問
ほうもん

して、交流
こうりゅう

を

行
おこな

っている。子
こ

どもたちには事前
じ ぜ ん

に外国
がいこく

のことを調
しら

べて質問
しつもん

を作
つく

ってもらい、こちらは自分
じ ぶ ん

の国
くに

の

ことを教
おし

えている。そうした関係
かんけい

が増
ふ

えるとよい。」 

エロック委
え ろ っ く い

員
いん

 「提言
ていげん

まで残
のこ

り時間
じ か ん

が少
すく

ない。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

までに自分
じ ぶ ん

が何
なに

を提
てい

案
あん

したいか考
かんが

えておく

必要
ひつよう

がある。そのためには手
て

持
も

ちの資料
しりょう

でこれまでの議論
ぎ ろ ん

を自分
じ ぶ ん

まとめ、会議
か い ぎ

資料
しりょう

をよく読
よ

んでく

ることが重要
じゅうよう

。そうすれば議論
ぎ ろ ん

の方向
ほうこう

性
せい

が見
み

えてくると思
おも

う。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「ありがとうございます。みなさん様々
さまざま

な形
かたち

で多文化
た ぶ ん か

を実践
じっせん

している。いろいろな実例
じつれい

が
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あるだろう。今後
こ ん ご

は具体的
ぐ た いて き

にテーマ
て ー ま

を何
なに

にするか考
かんが

えていきたい。以前
い ぜ ん

の関係
かんけい

する提言
ていげん

も振
ふ

り返
かえ

っ

て、議論
ぎ ろ ん

を進
すす

めていきたい。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「これから社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。前回
ぜんかい

は、多文化
た ぶ ん か

のソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

や人材養成
じんざいようせい

に関
かん

していろいろ意見
い け ん

が出
で

たが、今日
き ょ う

もその続
つづ

きをしたい。まず前回
ぜんかい

のまとめを事務局
じ む きょ く

からお願
ねが

いしま

す。」 

 （事務局
じ む きょ く

三田村職員
みたむらしょくいん

が 5月
がつ

10日
か

社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

のまとめを読
よ

み上
あ

げ） 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「このまとめについて、追加
つ い か

や修正
しゅうせい

はないか」→ なし 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「前回
ぜんかい

は、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

も増
ふ

えて様々
さまざま

な問題
もんだい

がでてきている中
なか

でそれぞれ背景
はいけい

も違
ちが

い、そう

した複雑
ふくざつ

な問題
もんだい

の解決
かいけつ

の橋渡
はしわた

しをしてくれる専門家
せ ん もん か

が必要
ひつよう

であるという認識
にんしき

で一致
い っ ち

した。現在
げんざい

、

全国
ぜんこく

でどのような人材養成
じんざいようせい

が 行
おこな

われているかの資料
しりょう

があるので事務局
じ む きょ く

から内容
ないよう

を説明
せつめい

してほし

い。」 

 

 事務局
じ む きょ く

三田村職員
みたむらしょくいん

が多文化
た ぶ ん か

に関
かか

わる人材養成
じんざいようせい

と活用
かつよう

についての資料
しりょう

を読
よ

み上
あ

げ。 

 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「我々
われわれ

が必要
ひつよう

だと思
おも

っている人材
じんざい

について、すでに養成
ようせい

を始
はじ

めているところもあるという

ことがわかる。川崎
かわさき

市
し

でも取
と

り組
く

むために、皆
みな

さんのアイディア
あ い で ぃ あ

を出
だ

してほしい。何
なに

か意見
い け ん

や質問
しつもん

はないか。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

 「川崎
かわさき

市
し

ではスクール
す く ー る

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

を配置
は い ち

しているということだが、実
じっ

際
さい

どこ

に配置
は い ち

しているのか。学校
がっこう

にか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

「川崎
かわさき

市
し

は全
ぜん

市
し

で 4人
にん

のスクール
す く ー る

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

を区
く

の教育
きょういく

担当
たんとう

に配置
は い ち

し、学校
がっこう

から

要請
ようせい

があると相談
そうだん

をうけるという 形
かたち

になっている。現在
げんざい

、中国
ちゅうごく

語
ご

の出来
で き

る人
ひと

もいるということ

だ。」 

趙委員
ちょういいん

 「養成講座
ようせいこうざ

がいろいろあるが、ただ養成
ようせい

しただけだと、医療通訳
いりょうつうやく

でも立場
た ち ば

がはっきりしてい

ないので医療現場
いりょうげんば

に立
た

ち会
あ

えないということあったように、公
こう

的
てき

な立場
た ち ば

の保障
ほしょう

がない限
かぎ

りはいろい

ろ問題
もんだい

が出てくると思
おも

う。これまでは景気
け い き

のいいときに外国人
がいこくじん

を受
う

け入
い

れて交流
こうりゅう

すれば多文化
た ぶ ん か

とい

う感
かん

じだったが、今
いま

のような不景気
け い き

には国
くに

へお帰
かえ

りくださいといった雰囲気
ふ ん い き

になっている。真剣
しんけん

に

同
おな

じ市民
し み ん

として、外国人
がいこくじん

が今
いま

足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

を支援
し え ん

することで彼
かれ

らの能力
のうりょく

を引
ひ

き出
だ

せないか。そのた

めにも身分
み ぶ ん

を確立
かくりつ

しておくことが重要
じゅうよう

。養成
ようせい

しただけにしないためには、東京
とうきょう

外国
がいこく

語
ご

大学
だいがく

の多
た

言語
げ ん ご

・多文化
た ぶ ん か

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

の多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

講座
こ う ざ

のような、実務
じ つ む

者
しゃ

に限
かぎ

ったものがい

い。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「このスクール
す く ー る

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

は、外国
がいこく

語
ご

が出来
で き

ることを前
ぜん

提
てい

してお願
ねが

いしたのか」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「特
とく

別
べつ

に中国
ちゅうごく

語
ご

の出来
で き

る人
ひと

を募集
ぼしゅう

したわけではないと聞
き

いている。ただ、実
じっ

際
さい

に外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の問題
もんだい

もあり、中国
ちゅうごく

語も出来
で き

るならぜひお願
ねが

いしたいということになったそうだ。現在
げんざい

も、

配置
は い ち

されているのは南部
な ん ぶ

の区
く

教育
きょういく

担当
たんとう

だが、その区
く

域内
いきない

ではない中国
ちゅうごく

籍
せき

の方
かた

の相談
そうだん

なども、その

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

に担当
たんとう

してもらうなどの活用
かつよう

をしているとのことだった。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「外国人
がいこくじん

が増
ふ

えているので、外国
がいこく

語
ご

で対応
たいおう

できる人
ひと

がいるというのは学校
がっこう

の先生
せんせい

も子
こ

ども

も助
たす

かるのではないか。それから人材養成
じんざいようせい

のこうした講座
こ う ざ

の費用
ひ よ う

は無料
むりょう

なのか、また開催
かいさい

されてい

る時間
じ か ん

帯
たい

は日中
にっちゅう

か夜間
や か ん

か、休日
きゅうじつ

なのか、わかれば教
おし

えてほしい。」 

趙委員
ちょういいん

 「第
だい

６期
き

のときに防災
ぼうさい

の審議
し ん ぎ

をしたことから 、防災
ぼうさい

分野
ぶ ん や

に関心
かんしん

を持
も

っている。先日
せんじつ

の報道
ほうどう

で、

災害
さいがい

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

が公
こう

的
てき

な身分
み ぶ ん

保障
ほしょう

がないために実
じっ

際
さい

に救 急
きゅうきゅう

の現場
げ ん ば

では消防
しょうぼう

などと連携
れんけい

が取
と

れな

かったというものがあった。勝手
か っ て

にコ
こ

ー
ー

ディネ
で ぃ ね

ータ
た

ーなどと名乗
な の

るだけでは効果
こ う か

がない。実
じっ

際
さい

に

活用
かつよう

できるしくみを作
つく

っておかないといけない。また、ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

なりコーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー
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のような人材
じんざい

が日本人
に ほ んじ ん

と外国人
がいこくじん

をうまくつなげ、双方
そうほう

の軋轢
あつれき

を減
へ

らし、外国人
がいこくじん

の能力
のうりょく

を引
ひ

き出
だ

して

いけるようになるとよい。」 

高委員
こ う いい ん

 「多文化
た ぶ ん か

のソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

などの立場
た ち ば

をボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

のようにあいまいにしては、いざ

というときに活用
かつよう

できない。行政
ぎょうせい

などが一定
いってい

以上
いじょう

の水準
すいじゅん

に達
たっ

した人
ひと

だけに資格
し か く

を与
あた

え、その人達
ひとたち

に

は 公
こう

的
てき

な地位
ち い

と仕事
し ご と

を与
あた

え、これこれの報酬
ほうしゅう

を出
だ

す、などまでしないと、だた講座
こ う ざ

をやっている

だけで中身
な か み

がないのではないか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「先程
さきほど

の質問
しつもん

についてお答
こた

えする。こうした講座
こ う ざ

の費用
ひ よ う

と開催
かいさい

時間
じ か ん

について。まず、

多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

については、愛知
あ い ち

県
けん

、群馬
ぐ ん ま

県
けん

が無料
むりょう

。どちらも平日
へいじつ

の日中
にっちゅう

に開催
かいさい

してい

る。神奈川
か な が わ

県
けん

は、コミュニティカレッジ
こ み ゅ に て ぃ か れ っ じ

という市民
し み ん

講座
こ う ざ

の一環
いっかん

としてやっており、参加
さ ん か

者
しゃ

は受講料
じゅこうりょう

を支払
し は ら

う、こちらは土曜日
ど よ う び

の午後
ご ご

の開催
かいさい

。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

マネ
ま ね

ージャー
ー じ ゃ ー

については、滋賀
し が

県
けん

にある全国
ぜんこく

市
し

長村
ちょうそん

国際
こくさい

文化
ぶ ん か

研修所
けんしゅうじょ

というところで 10日間
か か ん

ほど合宿
がっしゅく

形式
けいしき

で行
おこな

う。費用
ひ よ う

は 21,300円
えん

となってい

る。多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

は、受講料
じゅこうりょう

は無料
むりょう

。金曜日
き ん よう び

から火曜日
か よ う び

までとか、3連休
れんきゅう

のときな

ど、主
おも

に休日
きゅうじつ

を中心
ちゅうしん

に集 中
しゅうちゅう

講義
こ う ぎ

が何度
な ん ど

か組
く

まれている。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「受講
じゅこう

しやすい条件
じょうけん

にしておくのが大事
だ い じ

。川崎
かわさき

市
し

で検討
けんとう

するのであれば、我々
われわれ

の望
のぞ

むのは、

ただのボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

ではなく問題
もんだい

の解決
かいけつ

までつながる専門家
せ ん もん か

の育成
いくせい

で、活動
かつどう

する場
ば

についても

ビジョン
び じ ょ ん

を持
も

っているようなものだと思
おも

う。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「これまでに医療
いりょう

支援
し え ん

の審議
し ん ぎ

をしたときも、専門
せんもん

性
せい

について 話
はなし

してきた。多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

も同様
どうよう

で、やはり、それぞれの分野
ぶ ん や

で専門
せんもん

性
せい

が必要
ひつよう

なのだと思
おも

う。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「これまでに出
だ

された提言
ていげん

でも、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

だったところを専門家
せ ん もん か

に入
い

れ替
か

えれば

似
に

たような趣旨
し ゅ し

がある。例
たと

えば 1997年
ねん

の提言
ていげん

「川崎
かわさき

市
し

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

事業
じぎょう

を推進
すいしん

するために外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の参画
さんかく

をすすめる」、1998年
ねん

の提言
ていげん

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の支援
し え ん

と地域
ち い き

における国際
こくさい

交流
こうりゅう

を充実
じゅうじつ

し、「内
うち

な

る国際
こくさい

化
か

」を推進
すいしん

する」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「以前
い ぜ ん

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

での対応
たいおう

だったが、今
こん

回
かい

はもっと具体的
ぐ た いて き

な個々
こ こ

の専門家
せ ん もん か

を求
もと

め

ていく内容
ないよう

になる」 

趙委員
ちょういいん

 「1997年
ねん

当時
と う じ

は、まだ、外国人
がいこくじん

の人口
じんこう

比率
ひ り つ

も低
ひく

かったと思
おも

う。内
うち

なる国際
こくさい

化
か

といって外国人
がいこくじん

とパーティー
ぱ ー て ぃ ー

をするなどでよかったが、今
いま

は全
ぜん

市
し

の外国人
がいこくじん

人口
じんこう

が 3％を超
こ

え、税金
ぜいきん

や年
ねん

金
きん

などの説明
せつめい

を多
た

言語
げ ん ご

化するなど、生活
せいかつ

に密着
みっちゃく

した課題
か だ い

が出
で

てきている。問題
もんだい

解決
かいけつ

にはボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

でなく、

専門家
せ ん もん か

が必要
ひつよう

になっていて、しかも外国人
がいこくじん

がその専門家
せ ん もん か

に含
ふく

まれるべき時代
じ だ い

になっている。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

の声
こえ

の中
なか

に、アメリカ
あ め り か

でソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

の資格
し か く

を取
と

ったのに、日本
に ほ ん

では

認
みと

められなかったというものがあった。ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

の資格
し か く

はどうなっているのか。海外
かいがい

で

の経験
けいけん

が、日本
に ほ ん

でも活
い

かせるようにしたらいいのではないか。そうすれば、外国人
がいこくじん

も活躍
かつやく

でき

る。」 

金蓓委員
きんばいいいん

 「多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

養成講座
ようせいこうざ

の内容
ないよう

を見
み

ると、対象
たいしょう

はほとんど日本人
に ほ んじ ん

のように見
み

える。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の参加
さ ん か

がとても少
すく

ない。もっと外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に伝
つた

わるような情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

が必要
ひつよう

。また、

こうした講座
こ う ざ

を受講
じゅこう

して得
え

た資格
し か く

は、海外
かいがい

でも使
つか

えるようにしたらいい。短期
た ん き

に日本
に ほ ん

で働
はたら

いて、

帰国
き こ く

したら母国
ぼ こ く

でも使
つか

えるというのも重要
じゅうよう

ではないか。」 

タオワン
た お わ ん

委員
いん

 「ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

を川崎
かわさき

市
し

で配置
は い ち

するとしたら、講座
こ う ざ

を受講
じゅこう

した人
ひと

が各
かく

区役所
く や くし ょ

に

いるというようにするのがいい。問題
もんだい

があった外国人
がいこくじん

がすぐにいけばいいとわかるような場所
ば し ょ

とし

て区役所
く や くし ょ

ならいいのではないか。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「区役所
く や くし ょ

でするソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

の仕事
し ご と

は、公務員
こ う むい ん

のようなもの。だから外国人
がいこくじん

が

公務員
こ う むい ん

になればいい。」 

タオワン
た お わ ん

委員
いん

 「非常勤
ひじょうきん

や派遣
は け ん

のような形
かたち

でもいい。」 

金蓓委員
きんばいいいん

 「先程
さきほど

の資料
しりょう

にあった多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

マネージャー
ま ね ー じ ゃ ー

のことだが、自分
じ ぶ ん

たちでＮＰＯ法人
ほうじん

をつく
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り、新型
しんがた

インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

のときは外国人
がいこくじん

向
む

けに多
た

言語
げ ん ご

の情報発信
じょうほうはっしん

もホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

でしたとのことだ

った。しかし、私
わたし

は外国人
がいこくじん

としてインフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

のことで一切情報
いっさいじょうほう

をもらえなかった。そうした

情報
じょうほう

がどこに載
の

っているのかわからないし、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に載
の

っていても、パソコン
ぱ そ こ ん

を持
も

っていな

ければわからない。また、日本語
に ほ ん ご

がわかればニュース
に ゅ ー す

を聞
き

いたり、情報
じょうほう

を調
しら

べることが出来
で き

るが、

日本語
に ほ ん ご

の出来
で き

ない外国人
がいこくじん

はもっと困
こま

っていた。川崎
かわさき

市
し

内
ない

で新型
しんがた

インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

の患
かん

者
じゃ

が発生
はっせい

した

翌日
よくじつ

、マスク
ま す く

などがいっせいに売
う

り切
き

れてなくなったが、外国人
がいこくじん

は予防
よ ぼ う

方法
ほうほう

も知
し

らなかった。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「川崎
かわさき

市
し

では区役所
く や くし ょ

に外国
がいこく

語
ご

で対応
たいおう

できる相談
そうだん

員
いん

が週
しゅう

に何
なん

回
かい

かいるはずだが、そうし

た人
ひと

はソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

といえるのか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

「川崎
かわさき

区役所
く や くし ょ

と麻生
あ さ お

区役所
く や くし ょ

に英語
え い ご

・中国
ちゅうごく

語
ご

・タガロク
た が ろ ぐ

語
ご

の 3言語
げ ん ご

で国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

通訳
つうやく

の人
ひと

が来
き

て相談
そうだん

を受
う

けている。一月
ひとつき

に 2回
かい

、半日
はんにち

ずつ来
き

ている。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「ほとんどは情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

だけで、問題
もんだい

解決
かいけつ

する場所
ば し ょ

を紹介
しょうかい

するという形
かたち

なのか。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「川崎
かわさき

市
し

の外国人
がいこくじん

のための相談
そうだん

窓口
まどぐち

の実情
じつじょう

はどうなっているのか。相談
そうだん

員
いん

は日本人
に ほ んじ ん

が多
おお

い

のか、また区役所
く や くし ょ

に派遣
は け ん

される人
ひと

の身分
み ぶ ん

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

なのか、そして相談
そうだん

といっても通訳
つうやく

の役割
やくわり

なのか、相談
そうだん

を受
う

ける専門
せんもん

的
てき

な知識
ち し き

を持
も

っているのか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

「区役所
く や くし ょ

で相談
そうだん

を受
う

ける人
ひと

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

だが、Q&A のようなマニュアル
ま に ゅ あ る

を持
も

ち、情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

の役割
やくわり

を担
にな

っている。交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

にいる相談
そうだん

員
いん

は協会
きょうかい

の非常勤
ひじょうきん

職員
しょくいん

で、区役所
く や くし ょ

に行
い

く人
ひと

とは

身分
み ぶ ん

が違
ちが

う。」 

高委員
こ う いい ん

 「すべての区役所
く や くし ょ

にいるのか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「川崎
かわさき

区
く

と麻生
あ さ お

区
く

の 2区役所
く や くし ょ

だけ。交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

以外
い が い

にも相談
そうだん

の場
ば

を設置
せ っ ち

してほしいと

いうこの代表
だいひょう

者
しゃ

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

により、2箇所
か し ょ

窓口
まどぐち

を増
ふや

やした。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「相談
そうだん

を受
う

ける人
ひと

は何
なに

か資格
し か く

を持
も

っているのか、どのようの要件
ようけん

で募集
ぼしゅう

したのか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

は、協会
きょうかい

に登録
とうろく

した人
ひと

たちで、登録
とうろく

の際
さい

に、どの程度
て い ど

、どのような言語
げ ん ご

ができるというようなことを聞
き

き取
と

って、協会
きょうかい

のほうでこの人
ひと

にこれならお願
ねが

いできるというふう

に見
み

極
きわ

めてお願
ねが

いしていると聞
き

いている。現在
げんざい

、15言語
げ ん ご

で 228名
めい

の登録
とうろく

がある。」 

趙委員
ちょういいん

 「交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の相談
そうだん

員
いん

の現状
げんじょう

を、担当
たんとう

者
しゃ

を呼
よ

んで聞
き

いてみてはどうか。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では、市
し

内
ない

の相談
そうだん

の現状
げんじょう

について検証
けんしょう

するということで、交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の相談
そうだん

事業
じぎょう

のこと

と、スクール
す く ー る

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

について、実
じっ

際
さい

に話
はなし

をしてくれる人
ひと

か、または資料
しりょう

の提出
ていしゅつ

を次
じ

回
かい

お願
ねが

いする。私
わたし

の周
まわ

りの外国人
がいこくじん

でも、相談
そうだん

に行
い

って、外国人
がいこくじん

だから仕方
し か た

がないなどといわれてかえ

って傷
きず

ついたという人
ひと

がいる。外国人
がいこくじん

や多文化
た ぶ ん か

についての基本
き ほ ん

的
てき

な知識
ち し き

や技術
ぎじゅつ

がないと、そういう

こともある。外国人
がいこくじん

だって人間
にんげん

的
てき

なケア
け あ

をうけたいのだから、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

や善意
ぜ ん い

ではなく、専門
せんもん

的
てき

な知識
ち し き

を持
も

ったプロ
ぷ ろ

を育成
いくせい

して区役所
く や くし ょ

などに配置
は い ち

してほしい。」 

高委員
こ う いい ん

 「区役所
く や くし ょ

で言葉
こ と ば

が通
つう

じないという問題
もんだい

については、交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の言葉
こ と ば

の出来
で き

る相談
そうだん

員
いん

と

直通電
ちょくつうでん

話
わ

でやり取
と

りしてどこかを案
あん

内
ない

するというような仕組
し く

みをつくるだけでもまずは助
たす

かるので

はないか。」 

趙委員
ちょういいん

 「専門
せんもん

性
せい

がないと、結局
けっきょく

案
あん

内
ない

するだけになってしまう。案
あん

内
ない

されたところに行
い

っても、そこ

ではまた言葉
こ と ば

の壁
かべ

、文化
ぶ ん か

の壁
かべ

がある。我々
われわれ

の求
もと

めているソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

というのは、例
たと

えばＤ

Ｖ被害
ひ が い

者
しゃ

の外国人
がいこくじん

に付
つ

き添
そ

って警察
けいさつ

に行
い

くときもそれなりの権限
けんげん

をもって介入
かいにゅう

できるような人
ひと

。

社会
しゃかい

的
てき

弱
じゃく

者
しゃ

になりやすい外国人
がいこくじん

をフォロー
ふ ぉ ろ ー

して問題
もんだい

解決
かいけつ

できるような人
ひと

だと思
おも

う。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「区役所
く や くし ょ

との直通電
ちょくつうでん

話
わ

の 話
はなし

だが、区役所
く や くし ょ

に日本語
に ほ ん ご

のわからない外国人
がいこくじん

が来
き

て、交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の相談
そうだん

員
いん

と電話
で ん わ

でやり取
と

りするという事例
じ れ い

は今
いま

でもあるようだ。また、事務局
じ む きょ く

である人権
じんけん

・

男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画
さんかく

室に、たまに「ポルトガル
ぽ る と が る

語
ご

の出来
で き

る人
ひと

はいませんか」といったような電話
で ん わ

がかかっ

てくるときがあるが、その場合
ば あ い

は、交流
こうりゅう

協会
きょうかい

や、協会
きょうかい

に担当
たんとう

者
しゃ

のいない日
ひ

は県
けん

内
ない

の多
た

言語
げ ん ご

相談
そうだん

を
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調
しら

べて、電話
で ん わ

番号
ばんごう

などを案
あん

内
ない

している。また、神奈川
か な が わ

県
けん

が MIC という医療通訳
いりょうつうやく

などもやっている

団体
だんたい

と共同
きょうどう

して、病院
びょういん

と患
かん

者
じゃ

と MIC の３者
しゃ

で電話
で ん わ

で 話
はなし

が出来
で き

るトリオフォン
と り お ふ ぉ ん

というシステム
し す て む

で

新型
しんがた

インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

に関
かん

する情報
じょうほう

や治療
ちりょう

について言葉
こ と ば

の支援
し え ん

をしている。ただ、川崎
かわさき

市
し

内
ない

ではこの

仕組
し く

みはあまり活用
かつよう

されていないようだ。」 

趙委員
ちょういいん

 「情報
じょうほう

が必要
ひつよう

な外国人
がいこくじん

に届
とど

いていない。外国人
がいこくじん

のための仕組
し く

みを作
つく

る段階
だんかい

で、外国人
がいこくじん

当事
と う じ

者
しゃ

が参加
さ ん か

していないと、作
つく

られてからでは修正
しゅうせい

が難
むずか

しい。横浜
よこはま

の入国管理局
にゅうこくかんりきょく

も、6月
がつ

から遠
とお

くに移転
い て ん

してしまったが、それを知
し

らない外国人
がいこくじん

もたくさんいる。あまり行政
ぎょうせい

の広報
こうほう

がなかった。外国人
がいこくじん

む

けに多文化
た ぶ ん か

のネットワーク
ね っ と わ ー く

や FM かわさきの 6ヶ国語放送
か こ く ご ほ う そ う

などで知
し

らせたほうがよかった。皆
みな

が英語
え い ご

でしゃべれば国際
こくさい

化
か

ではない。欲
ほ

しい情報
じょうほう

が必要
ひつよう

な人
ひと

に届
とど

かなければ意味
い み

がない。」 

高委員
こ う いい ん

 「私
わたし

は相談
そうだん

窓口
まどぐち

を受
う

けたことがある。日本
に ほ ん

に来
き

て困
こま

っている韓国人
かんこくじん

からの相談
そうだん

で役所
やくしょ

や病院
びょういん

などの案
あん

内
ない

をしてあげて、ずいぶん感謝
かんしゃ

された。ほかの国
くに

にもそうした団体
だんたい

があるなら、やはり

言葉
こ と ば

の通
つう

じるところに連絡
れんらく

できるので助
たす

かる。日本
に ほ ん

に来
き

た同
おな

じ国
くに

の人
ひと

同士
ど う し

の団体
だんたい

を調
しら

べて、連絡
れんらく

先
さき

などを一覧
いちらん

にしてのせたらいいのではないか。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「区役所
く や くし ょ

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

は、例
たと

えばタガログ
た が ろ ぐ

語
ご

は何
なん

曜日
よ う び

の何
なん

時
じ

から何
なん

時
じ

までしかいないと

いうような制約
せいやく

があって、相談
そうだん

できないときもある。緊急
きんきゅう

の場合
ば あ い

は、あちこちほかの相談
そうだん

窓口
まどぐち

を探
さが

したり、自分
じ ぶ ん

たちのネットワーク
ね っ と わ ー く

に頼
たよ

るということになる。いつも相談
そうだん

できないのは、件数
けんすう

が少
すく

な

いからだが、少
すく

なくても一人
ひ と り

ひとりにとっては重要
じゅうよう

な相談
そうだん

なので大切
たいせつ

にして欲
ほ

しい。」 

趙委員
ちょういいん

 「次
じ

回
かい

は多文化
た ぶ ん か

に関
かん

する人材
じんざい

の川崎
かわさき

市
し

の現状
げんじょう

をきいて、身分
み ぶ ん

を保証
ほしょう

するといったような必要
ひつよう

な条件
じょうけん

をあげていって、現実
げんじつ

を埋
う

めるものになるか、優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をどうするかをみながら提言
ていげん

できる

かどうか判断
はんだん

するとよい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「身分
み ぶ ん

保障
ほしょう

というのは、仕事
し ご と

として公
こう

的
てき

に認
みと

められ、専門
せんもん

的
てき

に活動
かつどう

してそれで生活
せいかつ

できる

ということ。専門
せんもん

的
てき

に、医療
いりょう

とか、教育
きょういく

などそれぞれの分野
ぶ ん や

に分
わ

けて養成
ようせい

する。新
あたら

しく人材
じんざい

を受
う

け

入
い

れていくのもいいし、今
いま

活動
かつどう

しているボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

や非常勤
ひじょうきん

の人
ひと

が講座
こ う ざ

受
う

けてレベルアップ
れ べ る あ っ ぷ

する

ことも重要
じゅうよう

だと思
おも

う。」 

趙委員
ちょういいん

 「たとえば障害
しょうがい

者
しゃ

の人達
ひとたち

について以前
い ぜ ん

は保護
ほ ご

する、支援
し え ん

する対象
たいしょう

でしかなかったのが、最近
さいきん

は行政
ぎょうせい

でも障害
しょうがい

者
しゃ

を雇用
こ よ う

しようという社会
しゃかい

参加
さ ん か

へという流
なが

れがある。当事
と う じ

者
しゃ

が参加
さ ん か

することで、

飛躍
ひ や く

的
てき

に 環境
かんきょう

がよくなる。同
おな

じことが外国人
がいこくじん

にもいえる。多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

や

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

に、外国
がいこく

で育
そだ

った人
ひと

がなることが重要
じゅうよう

。中国
ちゅうごく

からの帰国
き こ く

者
しゃ

の支援
し え ん

にしても、その

相談
そうだん

窓口
まどぐち

には同
おな

じ中国
ちゅうごく

からの帰
き

国
こく

者
しゃ

やその家族
か ぞ く

がなっているという事例
じ れ い

もある。行政
ぎょうせい

側
がわ

はやってあ

げるんだということではなく、当事
と う じ

者
しゃ

の目線
め せ ん

を入
い

れれば、外国人
がいこくじん

や、障害
しょうがい

者
しゃ

の能力
のうりょく

をもっと発揮
は っ き

で

きる。外国人
がいこくじん

が住
す

みやすければ日本人
に ほ んじ ん

も住
す

みやすいというこの会議
か い ぎ

のスローガン
す ろ ー が ん

の趣旨
し ゅ し

を大事
だ い じ

にし

て欲
ほ

しい。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「最後
さ い ご

まとめていきたいが、次
じ

回
かい

に向
む

けて、資料
しりょう

などで具体的
ぐ た いて き

な要望
ようぼう

はないか。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「これまでフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

に行
い

ってなかったが、行
い

ってみてはどうか。外国人
がいこくじん

の

雇用
こ よ う

状 況
じょうきょう

やその対応
たいおう

などについて、ハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

を訪
おとず

れるというのはどうか。」 

趙委員
ちょういいん

 「これまでの審議
し ん ぎ

とは少
すこ

し方向
ほうこう

性
せい

が違
ちが

うのではないか。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「今
いま

は不況
ふきょう

で深刻
しんこく

な状態
じょうたい

。もしかすると行
い

ってみて提言
ていげん

につながるかもしれない。ま

た、日本人
に ほ んじ ん

が中心
ちゅうしん

につかうハローワーク
は ろ ー わ ー く

なので外国人
がいこくじん

にとってどうなのか、使
つか

いやすいのか、など

を見
み

てくることが出来
で き

る。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「今
いま

の審議
し ん ぎ

と直接
ちょくせつ

かかわるわけではないが、いいアイディア
あ い で ぃ あ

につながるかもしれないとい

うことで、フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

にいけるかどうか、事務局
じ む きょ く

で調
しら

べてみてください。」 

趙委員
ちょういいん

 「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

実行委員会
じっこういいんかい

のほうから、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

を決
き

めて欲
ほ

しい。
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医療通訳
いりょうつうやく

の関係
かんけい

と、今
いま

やっている多文化
た ぶ ん か

のことの２つにするか、１つにするか、皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

きたいのだが。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「それは、次
じ

回
かい

までに検討
けんとう

してもらってもよいか」 

趙委員
ちょういいん

 「次
じ

回
かい

、最終
さいしゅう

決定
けってい

するので、それまでに検討
けんとう

して欲
ほ

しい」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では次
じ

回
かい

繰越
くりこし

とする。これで部会
ぶ か い

を終 了
しゅうりょう

する。」 

 

【全大会
ぜんたいかい

】 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いします。」 

朴委
ぱ く い

員
いん

 「多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

について検討
けんとう

した。外国人
がいこくじん

増加
ぞ う か

の現状
げんじょう

をふまえ、相談
そうだん

するだけ

ではなく、問題
もんだい

解決
かいけつ

まで担当
たんとう

できる専門家
せ ん もん か

を養成
ようせい

するという試
こころ

みがある。各
かく

自治体
じ ち た い

、特
とく

に外国人
がいこくじん

集 住
しゅうじゅう

地域
ち い き

の中
なか

では、様々
さまざま

な名称
めいしょう

で、こうした専門家
せ ん もん か

の配置
は い ち

や、養成
ようせい

がおこなわれている。

養成講座
ようせいこうざ

を受
う

けた方
かた

が、外国人
がいこくじん

と生活
せいかつ

に関
かか

わるいろいろな分野
ぶ ん や

の問題
もんだい

に対
たい

して、相談
そうだん

だけではなく

て、解決
かいけつ

までに至
いた

るということが、ここ何
なん

年
ねん

の間
あいだ

で行
おこな

われている。 

川崎市
か わ さき し

にもこうした取
と

り組
く

みが必要
ひつよう

であるということについて、部会
ぶ か い

の意見
い け ん

が一致
い っ ち

した。川崎市
か わ さき し

の多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

ということで深
ふか

く議論
ぎ ろ ん

をした。内容
ないよう

は専門
せんもん

的
てき

なことを含
ふく

み、難
むずか

しかっ

た。しかし、いくつか一致
い っ ち

点
てん

があった。今
いま

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

とは違
ちが

い、専門
せんもん

職
しょく

として身分
み ぶ ん

を保証
ほしょう

し、

外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

だけではなく、問題
もんだい

解決
かいけつ

につながるような、総合
そうごう

的
てき

な専門
せんもん

職
しょく

が必要
ひつよう

ではないかという

ことである。 

  これに関連
かんれん

して、外国人
がいこくじん

専門
せんもん

ダイヤル
だ い や る

が必要
ひつよう

ではないかという意見
い け ん

が出
で

た。実
じっ

際
さい

川崎市
か わ さき し

では、

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

であったり、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の職員
しょくいん

であったり、相談
そうだん

員
いん

が外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

を受
う

け取
と

って

いるが、彼
かれ

ら彼女
かのじょ

らを養成
ようせい

して、相談
そうだん

時
じ

に外国人
がいこくじん

の役
やく

に立
た

つように質
しつ

を上
あ

げたい。 

  この内容
ないよう

を踏
ふ

まえて次回
じ か い

では、スクール
す く ー る

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

の外国人
がいこくじん

相談
そうだん

担当
たんとう

などの、川崎市
か わ さき し

内
ない

の取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

を事例
じ れ い

として検討
けんとう

していきたい。」 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「続
つづ

いて、教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

お願
ねが

いします。」 

張委
ちょうい

員
いん

 「教育
きょういく

関係
かんけい

の学習支援
がくしゅうしえん

について議論
ぎ ろ ん

をほぼまとめました。『外国人
がいこくじん

につながる子
こ

どもたちの

学
まな

びの機会
き か い

を、川崎市
か わ さき し

内
ない

において保障
ほしょう

する制度
せ い ど

及
およ

びネットワーク
ね っ と わ ー く

を形成
けいせい

する』を仮
かり

のタイトル
た い と る

とし

て、4つの具体的
ぐ た いて き

な問題
もんだい

に提言
ていげん

します。 

1 つ目
め

は、小・中学校
しょう・ちゅうがっこう

における学習言語
がくしゅうげんご

、教科
きょうか

学習
がくしゅう

の支援体制
しえんたいせい

を構築
こうちく

するということ。中学校
ちゅうがっこう

に

では現在
げんざい

の日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

だけではなく、同時
ど う じ

に教科
きょうか

の学習支援
がくしゅうしえん

も必要
ひつよう

となっています。教科
きょうか

学習
がくしゅう

の遅
おく

れに対応
たいおう

する支援
し え ん

が必要
ひつよう

だとする部会
ぶ か い

委
い

員
いん

の声
こえ

が大
おお

きかった。 

2 つ目
め

は、地域
ち い き

における学習支援
がくしゅうしえん

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

や NGO などの活動
かつどう

をサポート
さ ぽ ー と

し、地域
ち い き

、学校
がっこう

、

行政
ぎょうせい

、保護者
ほ ご し ゃ

、外国人
がいこくじん

の連携
れんけい

を進
すす

める。これは地域
ち い き

の力
ちから

をネットワーク
ね っ と わ ー く

としてつないで、お互
たが

いに

情報
じょうほう

を交換
こうかん

や課題
か だ い

を共有
きょうゆう

して、地域
ち い き

の力
ちから

を発揮
は っ き

しようという提
てい

案
あん

。 

  3 つ目
め

は、保護者
ほ ご し ゃ

の多様
た よ う

な価値観
か ち か ん

に配慮
はいりょ

しつつ、日本
に ほ ん

の学校
がっこう

の制度
せ い ど

や習慣
しゅうかん

を伝
つた

え、子
こ

どもの教育
きょういく

への理解
り か い

を深
ふか

めるために、保護者
ほ ご し ゃ

向
む

けのオリエンテ
お り え ん て

ー
ー

ション
し ょ ん

の実施
じ っ し

と行事
ぎょうじ

で積極
せっきょく

的
てき

に働
はたら

きかけを

行
おこな

うこと。保護者
ほ ご し ゃ

たちに子
こ

どもの 教育
きょういく

を 行政
ぎょうせい

だけに任
まか

せるだけでなく、保護者
ほ ご し ゃ

たちも

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

を受
う

け、自覚
じ か く

的
てき

に子
こ

どもの教育
きょういく

や学校
がっこう

のことに積極
せっきょく

的
てき

に協 力
きょうりょく

していこうとい

う考
かんが

え。 

  最後
さ い ご

は、高校
こうこう

進学
しんがく

について。川崎市
か わ さき し

内
ない

の高校
こうこう

の中
なか

で、外国人
がいこくじん

向
む

けの特
とく

別募集
ぼしゅう

を行
おこな

う学校
がっこう

をつくっ

てほしいということなど高校
こうこう

進学
しんがく

に関
かか

わる提言
ていげん

。 

次
つぎ

に多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について。まだ全体
ぜんたい

はまとまってはいないが、多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

と国際理解
こくさいりかい

の 2 つの軸
じく

について議論
ぎ ろ ん

している。 

この分野
ぶ ん や

に関
かん

しては、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

が進
すす

んでいる川崎市
か わ さき し

は住
す

んで本当
ほんとう

によかったという感謝
かんしゃ

する声
こえ
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がある。しかしながら、足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

ある。例
たと

えば、小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

の国際理解
こくさいりかい

の授業
じゅぎょう

に力
ちから

を入
い

れて、

多
おお

くの外国人
がいこくじん

講師
こ う し

を学校
がっこう

に派遣
は け ん

できるようにするという意見
い け ん

が出
で

ました。小学生
しょうがくせい

、中学生
ちゅうがくせい

は新
あたら

し

いものを納得
なっとく

するのが早
はや

いので、はやくから国際理解
こくさいりかい

について考
かんが

えてもらいたい。しかし、保護者
ほ ご し ゃ

の理解
り か い

も大切
たいせつ

であるので。国際理解
こくさいりかい

の授業
じゅぎょう

を、保護者
ほ ご し ゃ

向
む

けにオープン
お ー ぷ ん

にできないかという意見
い け ん

もあ

った。そのほか、多
た

言語
げ ん ご

、母語
ぼ ご

の教育
きょういく

にも触
ふ

れた。次回
じ か い

、深
ふか

く議論
ぎ ろ ん

していきたい。」 

 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「報告
ほうこく

をありがとうございます。では各
かく

実行委員会
じっこういいんかい

からの報告
ほうこく

をお願
ねが

いします。」 

 

 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

実行委員会
じっこういいんかい

より、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の分科会
ぶ ん かか い

のテーマ
て ー ま

および数
かず

について、各
かく

部会
ぶ か い

で検討
けんとう

す

ることを依頼
い ら い

。 

 多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

実行委員会
じっこういいんかい

より、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちで販売
はんばい

する料理
りょうり

3種
しゅ

について報告
ほうこく

（水餃子
すいぎょうざ

、えびせん、ル
る

ー
ー

マニアス
ま に あ す

ープ
ー ぷ

、ギナタン
ぎ な た ん

）。また当日
とうじつ

の容器
よ う き

のリサイクル
り さ い く る

などについて

説明
せつめい

。 

 ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い んか い

より、次
じ

号
ごう

の内容
ないよう

と記事
き じ

作成
さくせい

依頼
い ら い

について報告
ほうこく

。 

 市民
し み ん

まつり実行委員会
じっこういいんかい

より、ブース
ぶ ー す

の内容
ないよう

（ゲームコーナー
げ ー む こ ー な ー

、展示
て ん じ

コーナー
こ ー な ー

）と、パレード
ぱ れ ー ど

、

多文化
た ぶ ん か

ステージ
す て ー じ

、各
かく

コーナー
こ ー な ー

の責任
せきにん

者
しゃ

を報告
ほうこく

。 

 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「次
つぎ

に市
し

の各
かく

種
しゅ

委員会
い い んか い

等
とう

での活動
かつどう

について報告
ほうこく

はあるか。」 

 

 財団
ざいだん

法人
ほうじん

市民
し み ん

活動
かつどう

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

評議
ひょうぎ

委員会
い い んか い

における昨
さく

年度
ね ん ど

決算
けっさん

と今
こん

年度
ね ん ど

予算
よ さ ん

について報告
ほうこく

。 

 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「その他
た

、なにかあるか。」 

朴委
ぱ く い

員
いん

 「先
さき

ほど配
くば

られた名刺
め い し

に、第
だい

8期
き

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

の募集
ぼしゅう

について簡単
かんたん

な内容
ないよう

を記載
き さ い

した

ほうがよい。」 

事務局
じ む きょ く

 「了解
りょうかい

した。持
も

ち帰
かえ

って検討
けんとう

する。あと名前
な ま え

など名刺
め い し

の記載
き さ い

内容
ないよう

について誤
あやま

りがあったら、

ご連絡
れんらく

ください。」 

 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「以上
いじょう

で、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

する。」 


